

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

Año XIII Núm. 5231

Palma de Mallorca Sábado 16 de Septiembre de 1899

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

Por correo

Bilbao 13.—A consecuencia de la suspensión de la garantías constitucionales, han llegado hoy á esta ciudad un batallón del regimiento de la Lealtad procedente de Santander, el regimiento de Cuenca, de Vitoria, y un escuadrón de Albuera, de Logroño, hallándose preparadas otras fuerzas.

El general Aguilar ha adoptado disposiciones para el mantenimiento del orden.

Verdaderamente los biscaitaras estaban envalentonados; pero se insiste en que la venida de las tropas obedece á los manejos carlistas.

Las autoridades supieron que en la villa de Portugalete un individuo reclutaba gente para un batallón carlista, titulado de movilizados de Vizcaya y ofrecía un grado.

Además se conocen otros detalles que no es posible transmitir.

Considerase sofocado el movimiento.

El reclutador prefería á los repatriados de Cuba y Filipinas, abusando del malestar de la clase por el abandono en que les tiene el gobierno.

Ejércese la censura.

—A consecuencia de la competencia surgida entre el juez del distrito del Centro y el capitán general de Madrid sobre el proceso contra los señores Urquía y Jimenez Escamilla y en vista del fallo del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el primero ha acudido al Tribunal Supremo de Justicia para que decida acerca de una comunicación del capitán general, comunicación que aquél considera molesta.

—Dicen de Cuba que el temor del del partido anexionista cubano ante la posibilidad de la retirada de las tropas norte americanas de la Gran Antilla, seguida de la absoluta independencia, ha hecho que los partidarios de la anexión ó del protectorado envíen una comisión para que conferencie en Washington con el presidente de los Estados Unidos, M. Mac Kinley.

Los comisionados son don Antonio Gobin, ex-secretario de Justicia del

gobierno autonomista, y don Marcos Garcia, ex gobernador civil de Santa Clara.

El Nuevo País, órgano de los autonomistas cubanos, que aun no hace tres meses pedía, como los demás periódicos, la absoluta independencia de Cuba, se declara ahora entusiasta partidario de la anexión á los Estados Unidos.

—A fines del próximo mes se espera que estén terminadas las obras que están verificando en Tolón á bordo del acorazado *Pelayo*, el cual seguidamente se unirá á la escuadra.

—El cabo de la Guardia civil que estaba de servicio en el cordón sanitario de la frontera portuguesa en Madeiro, provincia de Zamora, ha dado muerte á una mujer.

Se instruye la correspondiente sumaria y según parece la desgracia fué motivada por habersele disparado casualmente el fusil al mencionado cabo.

—*París 13.*—Desde el día 15 del corriente, la sección segunda del Estado mayor del ejército dejará de ocuparse en el servicio de espionaje.

París 13. Créese que el Consejo de revision decidirá el lunes acerca del fallo dictado por el tribunal de Rennes.

El Consejo de ministros que debe reunirse el martes resolverá respecto del indulto de Dreyfus.

—M. Méline ha consultado á sus amigos acerca de la necesidad de la convocación inmediata de la Cámara de los diputados.

—Carece completamente de fundamento el rumor alarmante de origen inglés respecto de la misión Foureau Gany Dicha misión llegó hace algunas semanas al lago Tchad.

El gobernador de Argelia le ha enviado algunos correos que no pueden haber llegado aún al sitio donde se encuentra la misión.

Castellón.—En el mismo tren que condujo á Burriana á los republicanos de Valencia para asistir á un meeting, iba el Prior de los Carmelitas.

En la estación esperaban al último algunos católicos y á los primeros muchos republicanos. Diéronse vivas al Corazón de Jesus y á la república y

luego empezaron ambos grupos á insultarse, viniendo á las manos, resultando un católico herido de un meridisco en la cara.

En el meeting hablaron los señores Blasco, Gasset y otros, y después de terminado, los asistentes recorrieron las calles de la población.

Oporto.—Los médicos franceses Calmette y Salmeben y los españoles Ferrán, Grau y Vivas, han entregado una nota al corresponsal de la Agencia Havas en esta ciudad en son de protesta contra el cordón militar tal como se halla establecido y á fin de informar al extranjero.

El médico inglés Shadnell cree también que es un error el cordón como se ha establecido.

París 14.—Pretoria.—Se ha recibido una nueva comunicación del gobierno inglés, en la que se declara que atendida la importancia del resultado que se desea alcanzar, Ioglaterra no se mostrará intransigente respecto del plazo de 48 horas fijado en la primera comunicación para dar una respuesta definitiva.

París.—Londres.—Comunican al *Daily Telegraph* desde Nueva York que M. Mac Kinley ha declarado que el gobierno militar establecido en Puerto Rico debe terminar inmediatamente.

—El señor Fernandez Villaverde insiste en su propósito de mostrarse duro con los delegados de Hacienda que no obtengan en la recaudación de los impuestos los resultados que aquél desea.

Hoy ha acordado el ministro de Hacienda la cesantía del Delegado de Castellón, por haber resultado muy deficiente en estos últimos meses la recaudación obtenida en aquella provincia.

—Durante la tarde de hoy han circulado noticias alarmantes respecto á la situación de determinados elementos, suponiendo que la agitación carlista se había en algunos puntos traducido en hechos concretos.

Las noticias oficiales niegan en absoluto veracidad á dichos rumores y, según ha manifestado el señor Dato,

la tranquilidad es absoluta en todas las provincias.

Respecto á las noticias que comunican algunos corresponsales relativas á una reunión de sacerdotes en Asteazu, ha dicho el ministro de la Gobernación que había conferenciado hoy con el gobernador civil de San Sebastián preguntándole concretamente acerca de este asunto y le ha contestado que desconocía el hecho.

En cuanto al rumor de que en breve serán suspendidas las garantías constitucionales en Barcelona, ha dicho el señor Dato que el gobierno nada ha pensado acerca de ello.

Preguntado esta tarde el ministro de la Gobernación acerca de la opinión que al gobierno pudiera merecer el manifiesto de los gremios de Barcelona, ha contestado que el gobierno hace obra suya los presupuestos del señor Fernandez Villaverde, que el de ingresos será sostenido tal y como se presentó, sin admitir modificación alguna, y que en el de gastos se hará todo lo posible para obtener economías.

—Los amigos del señor Romero Robledo decían hoy que este se propone cuando se abran las Cortes tratar esencialmente la cuestión de competencia entre los tribunales militares y los civiles planteada con motivo de los procesos instruidos contra los señores Urquía y Jimenez Escamilla.

También el conde de las Almenas hablará acerca de este asunto en el Senado.

San Sebastián.—14.—A las tres de la tarde han celebrado una conferencia telefónica el general Macías y el gobernador militar de Bilbao, la cual ha durado cerca de media hora.

Dicha conferencia ha tenido por objeto dar cuenta el gobernador militar al general Macías de la llegada de las tropas y de haberse declarado el estado de sitio.

El gobernador militar ha manifestado también que el orden era completo.

Hasta hoy no ha empezado á regir en Vizcaya el decreto en virtud del cual han quedado suspendidas las garantías constitucionales en aquella provincia.

El ministro de la Gobernación ha dado instrucciones al gobernador civil de Bilbao, con objeto de que auxilie dentro de su esfera de acción á la autoridad militar para el mejor cumplimiento del referido decreto.

NOTICIAS

De la capital:

Se encuentran en Mallorca algunos comerciantes catalanes con objeto de realizar, según costumbre, la compra de cerdos que, todos los años, vemos embarcar hacia la Península.

En años anteriores no empezaba el transporte de este ganado hasta me-

diados de Octubre, más ó menos; ogaña vemos que se ha adelantado la contratación, lo cual supone que la demanda se hará en gran escala. Sabemos que para el lunes próximo, serán extraídos de nuestra isla 300 cerdos, cuyo embarque irá aumentando progresivamente.

En el vapor correo llegado esta mañana de Barcelona, vino acompañado de su secretario el director de sanidad del puerto de Málaga, don Luis Velazquez cuya visita obedece á la noticia que días hace nos comunicó el telegrafo, respecto al viaje del señor Velazquez, para girar una visita de inspección á estas islas.

Sea bien venido dicho señor á quien deseamos le sea grata su estancia entre nosotros.

El vapor *Cataluña* ha llegado al puerto de Barcelona á las seis y media de esta mañana sin novedad á bordo.

Ha fallecido en Madrid víctima de una pulmonía el banderillero *Ostioncito*, que toreó en nuestra Plaza de toros, en la corrida últimamente celebrada.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las siete el vapor *Beller*, conduciendo la correspondencia, un centenar de pasajeros y variada carga.

Entre la mucha carga que embarcó ayer tarde el vapor *Cataluña* con destino á Marsella, haciendo escala en Barcelona, figuraban 1000 sacos de almendrán valorados en 50 000 duros.

También embarcó unos 5.000 cajones de higos algararras y otros efectos.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Dos noticias

Madrid 16 á las 2'30 m.

Aseguran los médicos franceses que hoy en Oporto, que el gobierno oculta la mayoría de los casos de peste que ocurren.

Han sido de escaso interés los discursos pronunciados en el meeting de propaganda celebrado por los republicanos de Valladolid.

En el Transwaal.-Fiestas

Madrid 16 á las 2'40 m

Un periódico inglés da cuenta de que hay catorce mil hombres ocupados en las fortificaciones de Pretoria.

Hoy contestará el Transwaal al despacho de M. Chamberlain.

En la verbena náutica que se celebró en San Sebastián toma-

ron parte ciento veinte embarcaciones, elegantemente iluminadas.

La peste bubónica

Madrid 16 á las 3 m.

Dicen de Oporto que continúan cerradas las tiendas.

El gobierno mantendrá el cordón sanitario mientras lo crea conveniente para la defensa sanitaria del país.

Telegrafían del Cabo de Buena Esperanza que se ha declarado la peste bubónica en Maguse, habiendo ocurrido 50 casos.

Una real orden

Madrid 16 á las 9'30 m.

La *Gaceta* publica una Real orden dando instrucciones y regulando la contabilidad para la justificación de las cantidades que se destinen al pago de dietas á los jurados é indemnizaciones á los testigos que concurren á los juicios generales.

De Oporto

Madrid 16 á las 10 m.

Oporto.—Se ha restablecido la comunicación de pasajeros.

Continúan cerrados los principales comercios.

Créese que el gobierno hará nuevas concesiones.

Una noticia

Madrid 16 á las 10 m.

Sevilla.—El héroe del destacamento de Baler, Manuel Menor, llegado recientemente de Filipinas ha renunciado una colocación que se le tenía ofrecida en el Ayuntamiento por tenerle ofrecida otra en la maestranza.

En vista de ello la plaza vacante en el Ayuntamiento será ocupada por un hermano de aquél.

Mencheira

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 14 de Septiembre de 1899.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
312	5	2	1	316

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner